

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Notas de actualidad

Está ultimado ya, y en poder del Directorio, el proyecto de ley de nuevo Catastro, estudiado y redactado por la comisión que preside el general Ardanz.

Consta de unas cien bases. El proyecto ofrece al Gobierno orientaciones de verdadera importancia, algunas muy radicales y de indudable trascendencia.

El actual avance catastral de rústica, emprendido el año de 1903, no puede satisfacer por su lentitud y su coste las exigencias de la Hacienda.

Baste conseguir que en ese largo plazo sólo esté registrado un tercio de la superficie total de España.

La comisión ha entendido que esta gran dificultad puede evitarse rápidamente, y fija un plazo máximo de un año para que toda la propiedad rústica tribute al Erario público. El Instituto Geográfico y Estadístico tiene terminados los planos generales y parciales de España, y puede asegurarse que la obra es muy detallada y completísima.

Estos planos servirán de base para la valorización de los terrenos, en los dos tercios de superficie que quedan pendientes del avance catastral, ya que lo realizado hasta hoy se respeta.

Para ello se remiten los planos a los Ayuntamientos, los cuales cuidarán del reparto, que tendrá que cuadrar exactamente con el número de hectáreas consignado en los planos del Instituto. Al mismo tiempo, un organismo técnico central comprobará el trabajo realizado por los Municipios.

Este sistema no es definitivo. Servirá para que la tributación sea efectiva en plazo breve pero seguidamente se hará la planimetría de fincas particulares, con sus distinciones de cultivo, valor de las tierras, etc., etc.

Hay en el proyecto una orientación muy interesante, y se refiere al crédito territorial.

Se aspira en el proyecto a considerar el plano de propiedad de los particulares como un verdadero título negociable. Se supline con ello el tanto por ciento, siempre oculto, de los intermediarios, y aquel otro que se abona a las entidades que intervienen en los negocios de hipotecas, venta, transmisión, etc., etc. El propietario, sobre todo el pequeño, podrá de este modo librarse de créditos usurarios y resolver de momento muchas dificultades.

Con orientación, también se aspira en el proyecto a la garantía naval del Estado por un 20 por 100 del valor de la finca.

La comisión estudiará ahora los presupuestos de la reforma, y puede asegurarse que con ella el Estado tendrá una enorme economía.

La «Gazeta Poranna» de Leopold, publica un despacho de la frontera soviética, anunciando que los Soviets han decidido trasladar su centro de propaganda revolucionaria a los Balcanes, con el intento de producir una revolución en Bulgaria, para ceder en el poder a los campesinos, haciendo después lo propio con Yugoslavia.

Seguidamente se creará una República balcánica federal. El centro comunista de acción balcánica es Viena, donde se han concentrado últimamente las fuerzas organizadoras y los medios pecuniarios. Han sido enviados de Moscú cuarenta millones de rublos oro, para ser puestos a la disposición del comité balcánico. El principio de la revolución en Bulgaria se anuncia para fin del corriente mes.

De Sociedad

Los que viajan

Han regresado de Los Alcázar el comerciante de esta plaza y concejal del Ayuntamiento Don Juan Martínez Miralles y familia.

Notas varias

Para el joven Don Bartolomé Aznar González ha sido pedida la mano de la encantadora señorita Pepita Martínez Z. plans, habiéndose fijado la fecha de la boda para el próximo mes de Octubre.

Nuestra felicitación por adelantado a la escamorada pareja.

El Padre Oteo

Por disposición de sus Superiores es en el cargo de Superior de esta Residencia de Misioneros Hijos del Corazón de María y para de Rector del Seminario de Barbastro el Rvdo. Padre Juan Oteo, pues ha sido encomendada la dirección de este Seminario a los Padres del Corazón de María.

En esta ciudad, donde el P. Oteo ha sabido captarse el aprecio y el respeto de todos por sus trabajos apostólicos, su celo por el Sacramento del Altar cuya devoción ha sabido aumentar y difundir de manera evidente, por su honesto trato y por todas sus excelentes cualidades de sacerdote santo y sabio, ha de sentirse mucho su traslado, pues mucho es lo que se le considera entre los católicos de todas las clases sociales de Cartagena.

El Padre Oteo marchará en breve a su nuevo destino, donde debe encontrarse en los primeros días del mes de Septiembre.

Al lamentar vivamente que se ausente de nosotros, le deseamos que Dios nuestro Señor le conceda su inspiración y gracia y buena salud para seguir laborando por el bien de las almas en el elevado puesto al que sus merecimientos le han llevado.

TEATRO CIRCO

Lista de la Compañía de Comedia que dirige los señores Alarcón y Navarro y en la que figuran la notable primera actriz Antonia Herrero, el primer actor galán Manuel París, primer actor cómico Paco Fuentes y el actor cómico Delfa Jerez, que debutará el día 12 de Septiembre:

ACTRICES:

Juana Cáceres, Luisa Fanato, Rosa F. Villegas, Rosa Gaerzaro, Ketty Guercero, Antonia Herrero, Mercedes L. Masas, Amparo Merino, Teresa Muñiz, Dora Sánchez.

ACTORES:

Vicente Añido, Jorge Luis Fernández, Paco Fuentes, Amadeo González, Francisco Jareño, Delfa Jerez, Luis L. Branal, Antonio Messoll, Luis Masas, Manuel París.

Darán seis días las representaciones y la presentación la hará con la comedia «Los Obispos»

PALMA VALENCIANA

MUELLE ALFONSO XII

Exhibición diaria de películas

Programa variado

Pedid el helado de MODA

Pasando el rato

Albóforas, señores, albóforas! Marte el popular planets en estos días, ha sido compasivo y no nos ha querido molestar.

Su aproximación a la Tierra, nos ha tenido en constante miedo. Hemos perdido las ganas de comer; (oh! gran receta para resolver el problema económico), no pensábamos más en que íbamos a morir estilo tomate para freír, que por todas partes está reventado.

Ha sido unos días de verdadera zozobra y algunos tenían los colzoncillos más pegados que la resaca. De noche eran todo observaciones y en cuanto a una estrella se le ocurría el «tra-la-lá» de celtas en la bóveda celeste los tenía Vd., con el pecho más comprimido que un cajón de pasas y el cabello de punta como el estaviera frente a Barba Azul.

Pero ya fin ya todo ha pasado y Marte ha vuelto, al decir de los astrónomos al sitio que tenía, dejando a la Tierra, con sus constantes movimientos, que ahora según otro sabio los da bailando la Java.

Paseo, el último será el primero. El auto ha entrado ya de media y todo el que dispone de algunas «blancas», las emplea en el delicioso carruaje que vuela más que una bicicleta.

Pero hasta ahora habíamos visto los autos por calles y plazas, pero ahora ya quieren hacerle la competencia a los acoplados y suben ya por las escaleras de la Muralla y estación de La Unión.

Nada que cada día vamos pariendo más la *mochila* y que siguienlo así tendrá Vd. un auto para subir a un noveno o décimo piso.

Contrasta con esto la *pasividad* de los cocheros de sangre, que se estrenan menos que un servidor de Vd., que no ha tenido la fortuna de poder estrenar un traje de su propiedad.

Los cocheros está, que tiran la voz sus taxis pegados y los caballos con la cabeza a la funeral. Algunos de ellos como los de la Glorietta han formado un plan para hacer la guerra al auto y es que lo llevan a uno por tres horas a los toros de Murcia si es preciso le dan una buena de viaje para evitar la macha en el torero y si el viaje lo desea, llevan unos *changüts* para que no se desmaye con un rico vino de Teatigerra de Arriba que es más rico que el moké.

Ahora bien que la única condición es que como algunos de ellos tienen la vista un poco estropeada ruegan no se les den con herba ni bigote.

Lo dicho al principio que entre unas cosas y otras estamos más locos que una cafetera y que cada día estamos, que en plena calle se queje uno muerto de asombro.

OTEMA



Los dolores reumáticos

dejarán de ser su pesadilla si toma Vd. las **Tabletas Bayer de Aspirina**

DESDE MADRID

OREMOS

En realidad de verdad, nada acontece en el Reino que se preste a nuevos comentarios; pero, aunque aconteciera, pidiéndole mil perdones y dándole todo linaje de excusas lo pasara por alto, y me dirigiré, con permiso de la Dirección, directamente al lector, para hacer a éste un ruego encarecido, en la confianza, no ya de que me atenderá, sino de que será hechas las medidas de mi deseo.

Lector: Don Juan Vázquez de Mella está enfermo, y enfermo de gravedad.

Las noticias que insertas los periódicos y que transmiten a los provinciales las agencias, dan la sensación de un peligro remoto y de una acostumada y persistente mejoría.

Desgraciadamente no es así; mis impresiones me permiten afirmar que no es así; y yo creo que lo deban saber todos los católicos en España.

Deben saberlo, porque el señor Vázquez de Mella está bien asistido por médicos eminentes que no omitirán, para que recobre la salud, ningún medio de los que sugiera la ciencia; pero no se alterará a la experimentación y a la sabiduría de los facultativos las oraciones de los católicos españoles por la salud del gran tribuno, sino que analizan, haciendo «violencia» a ellas sobre la misericordia de Dios, serán más seguros los acortos y mayores las luces de los sabios.

Lector yo no te voy a descubrir al señor Vázquez de Mella, como tenemos todos los humanos, sus defectos; pero sí ofensa para nadie y sin menoscabo de las cualidades de nadie puede decirse de él lo siguiente: Es el primer orador contemporáneo. Es uno de los escritores más portentosos de la España actual.

Es un pensador, que puede codearse con los más grandes pensadores de Europa. Es un hombre que ha vivido la vida de radiando culto a los principios del derecho cristiano, y dando jibelo de repudio a todas sus conveniencias personales.

No hay un solo orador ni escritor católico que en más o menos, no se consintiera ligado a Mella por los lazos que deben unir siempre al discípulo con el maestro.

En todos los discursos y en todos los artículos de los hombres de la derecha se encontrará algún concepto, pensamiento o detalle siquiera de algo que ha dicho o escrito el egregio apologeta del catolicismo y de las libertades cristianas y populares.

Y si a lo más de esto os digo que en Mella rivaliza la abnegación y la generosidad, pensad, como yo, que la vida de estos seres excepcionales, que alumbran con los resplandores de su genio y ejemplarizan con sus altas virtudes patrias y que sólo de tarde en tarde aparecen en los pueblos para saludarlos y honrarlos por los siglos de los siglos, debe sernos particularmente querida y debemos hacer todo cuanto podemos y sabemos para que, si así conviene a la Religión, a la Patria y a su egregio servidor, sea conservada el mayor tiempo posible.

¿Qué podemos hacer? Oramos: levantar el corazón hasta Dios y pedirle la merced de que cure de su grave enfermedad al glorioso tribuno. Eso lo podemos hacer, yo diría que lo debemos hacer, sin pedirle nada.

Los técnicos del ministerio de Guerra en un momento de entusiasmo voluntario puede ser dirigido por la telegrafía sin hilos. Se parece mucho a los submarinos, pero está dotado de los aparatos más modernos y se le puede sostener un vuelo de diez días. En la parte trasera tiene un timón móvil como el de los aviones ordinarios. Según los inventores, estos torpedos pueden transportarse por los aeroplaneos mucho más arriba de la zona de tiro antiaéreo. Un avión de acoplamiento es el encargado de las hondas de telegrafía sin hilos y dirige los torpedos hacia el blanco.

po, todos los católicos, las comunidades religiosas, las entidades legales, los Prelados, el Clero catédral y parroquial, los señores todos, sean con quienes nuestros pareceres políticos; porque a parte de estos y por encima de estos, en la pureza de la doctrina en la devoción a los principios, en el entusiasmo con que los propugan, en la soberana hermosura con que supo presentarlos y defenderlos, todos estamos unidos por la admiración y por la gratitud a Mella; y perderle a él, es perder a uno de los pocos hombres a quienes, con el P. Sigüenza, se les puede llamar «providenciales».

Por circunstancias bien ajenas a mi voluntad, en estos últimos tiempos se han pasado meses y casi años sin haber tenido yo la satisfacción de estrechar la mano del maestro queridísimo; pero si un solo día he dejado de pedir a Dios Nuestro Señor que le conceda la salud y no ya por verdadero amigo suyo, sino por católico y por español, porque tenía de él, enfermo y todo, tenemos al incomparable pelado de la Religión y de España.

Queda expuesto mi ruego encarecido al atender, lector? Yo no lo dudo, no lo puedo dudar; porque si Mella a lo largo de una vida política ejemplar ha ganado el respeto y la admiración de sus adversarios, a los que en todas partes y en todos los terrenos combatió en sus principios (que no te merecerá a ti, como inseparable propugrador de los que tú amas ardientemente).

Lector: ora y que todos los tuyos oren por la salud de Mella...

Miguel Peñañor

A MADRID

Castillo entre castillos el famoso, escabel de mis Reyes y Señores, además solar de mis mayores, vivo recuerdo del ayer glorioso.

Te afirman en mi oído fervorosa cien leyendas de heras y de amores y las trovas de aquellos rimadores orgullo de tu alcázar santuoso.

¿Cómo olvidar las horas ligeras de aquellas deliciosas primaveras que trocaban en cielo mi Calvario?

Mientras tenga un átomo de vida tu memoria en mi pecho irá escondida como historia de amor en su secreto.

Narciso Díaz de Escovar

Otro invento

Los técnicos del ministerio de Guerra en un momento de entusiasmo voluntario puede ser dirigido por la telegrafía sin hilos.

Se parece mucho a los submarinos, pero está dotado de los aparatos más modernos y se le puede sostener un vuelo de diez días. En la parte trasera tiene un timón móvil como el de los aviones ordinarios.

Según los inventores, estos torpedos pueden transportarse por los aeroplaneos mucho más arriba de la zona de tiro antiaéreo.

Un avión de acoplamiento es el encargado de las hondas de telegrafía sin hilos y dirige los torpedos hacia el blanco.